



2学年だより

第8号

【学年末考査まで2週間きりました！】

2月13日(木)から2年生最後の学年末考査が始まります。3学期は1, 2学期のように定期考査は2回ありません。すなわち「一回勝負!」。この学年末考査が3学期の成績の大きな比重を占めることになります。また、この3学期の成績を含めて年間の評価が確定し、5段階評定がつけられます。来年みなさんはそれぞれの進路に向かっていくことになりますが、進学や就職といった各自の進路目標達成のためにも、また進級という切羽詰まった目標達成のためにも、まず、しっかりと考査までの学習計画をたてて考査にのぞみましょう。

話は変わりますが、採点している思うことがあります。中間考査は高得点をおさめたのに、どうして期末考査で20~30点以上も低くなるの?ということがしばしばあります。これはどういうことでしょうか。「中間はこの科目は点数良かったから今回はあんまり勉強しないでいいや」という結果でしょうか。こうしたことをすれば、徐々に授業についていけなくなります。簡単に手を抜くのではなく、最後まで諦めないで学習に向かう姿勢をもってください。また、クラス、学年全体で「最後まで諦めないで学習に励む」雰囲気を作り上げましょう。勉強が大変なのはみんな同じです。お互いに教え合い励まし合い、いい刺激を与えあって学年末考査をのりきっていきましょう。

テストまであと9日



【「大学入学共通テスト」終了】

1月18日(土)、19日(日)に大学入学共通テストがありました。本校の3年生も53名受験しました。今年度の受験会場は新潟産業大学でした。問題傾向は、新課程1年目でしたが、ここ数年の「思考力、判断力、表現力を問う」といった基本的な考え方が踏襲され「日常の事象を題材とした問題」「複数資料から読み取らせる問題」が見られました。また最近はこの科目も問題文の分量が多くなっています。来年、大学・短大進学を希望する人はみんな受験することになります。進学希望の人は、ぜひ今年の問題を解いてみてください。2年生の3学期段階であれば、出題範囲の8割くらい勉強済みの科目もあるかと思います。今の自分でどのくらい解けるのか、難易度はどのくらいか、確認してみましょう。前回の学年だよりにも書きましたが、「3年0学期」は始まっています。今できることは今のうちにやりましょう。



【SNS教育プログラムから】

1月30日のLHRで昨年度の続きとなる「SNS教育プログラム」を実施しました。今回の授業では、「インターネット上に個人情報を公開することによるリスクについてグループで話し合い、SNSにおけるトラブルを未然に防ぐ力を身につける」が狙いでした。現在、インターネットを通じて世界

中から情報を得たり発信したりすることができ、地球の反対側にいる友人ともリアルタイムでコミュニケーションをとることが出来ます。これはとても便利でありがたいことです。しかしその一方で、使い方を誤ると自分だけでなく周囲の人をも大きなトラブルに巻き込んだり、危険にさらしたりするリスクも大きいです。トラブルを回避するために、利用者一人一人が「何のために、どう使うのか」を考え、適切かつ安全に利用することが求められます。そのことを心に留めておいてください。万が一、何かトラブルを起こしたりもしくは巻き込まれたりしたときは、一人で抱え込まずに早急に周囲の大人に相談してください。

①インターネット上の情報は、世界中の人に開かれている。

→誰が見ているかわからない、どこから情報が漏洩するかわからないという認識をもつ。

②一度公開した情報は消すことが難しい。＝「デジタルタトゥー」

→インターネット上に個人情報を絶対に公開しない。

③写真は個人情報の塊。写真に映り込んだものから生活範囲が特定されることがある。

→公開する際は他人を傷つけないかトラブルに巻き込む可能性はないか、必ず確認。

④いざ半分の不適切な投稿が、現在さらに未来の自分（将来）を傷つける。自宅への嫌がらせ行為や誹謗中傷から、身内の人が苦しむことも。

→ノリや勢いにまかせてルールやモラルに反した行動・投稿は絶対にしない。

⑤不適切・無責任な「情報拡散」で罪のない人を傷つけたり、もしくは自分が訴えられて罪に問われたりする恐れがある。

→不確かなことは拡散しない。インターネット上にはウソやフェイク情報もたくさん存在する。

【イチロー選手】

最後になりますが、つい最近プロ野球のイチロー選手が日米両方の野球殿堂入りをしたというニュースが話題になりました。みなさんはイチロー選手を知っていますか？ 彼が日本のプロ野球からアメリカ大リーグに移籍したのは2001年でした。大リーグ1年目にマリナーズで首位打者と盗塁王に輝き、アメリカン・リーグ最優秀選手（MVP）と新人王を同時受賞、04年にはメジャー新記録のシーズン262安打で2度目の首位打者を獲得、さらに10年連続で200安打以上を記録、ゴールドグラブ賞も10年連続で受賞！ 本当に素晴らしい活躍でした。イチロー選手の活躍が、大谷選手をはじめとする現在の日本人大リーガーの活躍の道を開いたと思います。でもイチロー選手のすごいところはそれだけではありません。「10年連続」の偉業を達成したということは、その10年間大きなけがをすることなく試合に出続けたということです。イチロー選手はケガや故障をしないように徹底した自己管理を行いました。またこれらの記録は長年にわたる「小さな努力の積み重ね」の結果でもあります。そんなイチロー選手の印象深い言葉を載せます。イチロー選手にはなれなくても、今後の進路実現に向けて、その姿勢や考え方から学ぶところはあると思います。



・「少しずつ前へ進んでいるという感覚は、人間としてすごく大事」

・「しっかりと準備もしていないのに、目標を語る資格はない」

・「結果が出ない時、どういう自分でいられるか。決して諦めない姿勢が、何かを生み出すきっかけをつくる。」

2005年シーズン200本安打を達成した試合後のインタビューより。

【2月の行事予定表】



教室掲示

令和7年2月行事予定表

令和6年度

県立柏崎常盤高等学校 教務

日	曜	一般的行事	入試関係行事 生徒会・部活動等行事	パン販売 11.55~	備考
1	土	②進研模試(マーク)	なぎなたトキめき大会(上越市)	/	
2	日			/	
3	月			○	
4	火	第2回学校評議員会、地域の声を聞く会		/	
5	水	T456		○	
6	木			/	
7	金	③登校日 第2回PTA理事会		○	
8	土			/	
9	日	学校閉庁日		/	
10	月			○	
11	火	建国記念の日		/	
12	水	③追認考査		○	
13	木	①②学年末考査		/	
14	金			/	
15	土			/	
16	日			/	
17	月			/	
18	火			/	
19	水	冬季球技大会	チャイム点検	○	
20	木	T456		/	
21	金			○	
22	土			/	
23	日	天皇誕生日		/	
24	月	振替休日 学校閉庁日		/	
25	火			/	
26	水	清掃なし		○	
27	木			/	
28	金	卒業式予行		/	